



INFORME DE VISITA AL INGENIO MONTELIMAR

OBJETIVO: Realizar visita de sensibilización acerca de los riesgos de muerte a los que están expuestas 31 familias por habitar dentro del ingenio Montelimar, en la zona donde se realizan los procesos de zafra.

ACTIVIDADES:

Coordinación vía telefónica con la Ing. Ana Paola Lacayo con el objetivo de planificar una agenda de visita, la Ingeniera designó al Ing. Hans Treminio para apoyo a las actividades a realizar.

Reunión el día sábado 07 de marzo de 2015, a las 12.00 md con el Ing. Hans Treminio en el Ingenio, con el objetivo de conocer la situación de las familias a reubicar (propuesta de vivienda para las familias, actitud de las familias ente la propuesta del Ingenio, propuesta para las familias, causas de la reubicación, riegos de las familias, estructura de la comunidad). Así como también acordar los temas a abordar en la reunión con las familias en la Asamblea.

Recorrido por el terreno denominado El Portillo este terreno es el designado para construir las nuevas viviendas de las familias en riesgo.

Se realizó reunión con las familias donde se abordaron los siguientes temas:

- -Exposición de temas de Medio ambi<mark>ent</mark>e.
- -Exposición Mi casa segura.
- -Información a las familias acerca de los focos contaminantes que se encuentran en su entorno habitacional, y así mismo las consecuencias negativas de enfermedades crónicas que se pueden desarrollar a futuro de seguir habitando en esa zona.



CRISTIANA, SOCIALISTA, SOLIDARIA!





Hallazgos:

Las familias se encuentran en riesgo de muerte constante debido a que existen vigas de concreto que no tiene estructura donde sostenerse pasa por encima de las viviendas con peligro de desplomarse.

La escuela Anexo Montelimar que existía dentro del Ingenio fue clausurada (06/03/2015) debido a que cerca de la misma se realiza quema de caña, la broza del bagazo y las grandes cantidades de humo afectaban la vista y la tranquilidad de los niños para concentrarse en clase, ante esta situación el Ingenio facilitará a partir del día lunes 09/03/2015 un vehículo para realizar el recorrido de los niños y dejarlos en la "Colegio Público Montelimar" que se encuentra a 4 kilómetros este será en horario de (7.am y 12.30 pm).

En esta área se evidencian Focos de Contaminación que tienen efectos negativos en la salud de la familia, generando una serie de enfermedades bronco respiratorias (Bronquitis Crónica, Enfisema pulmonar, asma bronquial, enfermedades oculares producto del bagazo de la caña y la cantidad de polvo que producen los vehículos pesados que entran y salen del ingenio, estas condiciones de salud tienen la tendencia de generar enfermedades crónicas futuras.

Los Focos de Contaminación evidenciados son:

- Altos niveles de contaminación por el humo de la quema de caña
- Suspensión de partículas de pol<mark>vo prov</mark>eniente de la rutina de la maquinaria pesada de los camiones (Rastras)
- Polvo proveniente de la limpieza de terrenos de caña
- Incendios en épocas de Zafra.
- Emisión de Gases a la atmosfe<mark>ra</mark> (con lleva partículas de carbón y bagazo)
- Contaminación como resultado de los plaguicidas aplicado de forma área.



CRISTIANA, SOCIALISTA, SOLIDARIA!





En la comunidad el campamento existe una junta directiva estructurada de la siguiente manera:

Presidente: José Corea

Vicepres<mark>id</mark>ente. María Elena Gutiérrez

Apoyo 1 Salomón Jiménez

Apoyo 2 Augusto Cedeño

Apoyo 3 Aura María Sandino

PROPUESTAS DE AMBAS PARTES DE LA NEGOCIACION:

1- Propuesta de las familias.

Se percibió que la junta incide mucho en las decisiones de las demás familias, a pesar de estar desesperadas por salir de ahí, aceptan trasladarse si les conceden las condiciones siguientes:

- 1- Construcción de una Vivienda de bloque y no de adobe.
- 2-Terreno de 30 \times 50 vrs^2 .
- 3- La suma de C\$ 10,000.00 (Diez mil dólares netos).
- 4-El terreno Los Vivas cerca del Trasmallo (este pertenece al Ingenio quedando las familias en las mismas condiciones de riesgos y no se estaría resolviendo su situación de salud.

2- Propuesta del Ingenio es la Siguiente:

- 1-Un terreno de 30 x 20 mts
- 2-Construcción de una vivienda de 36 mts²; con porche de 12 mts², o sea un total de 48 mts².
- 3-Construcción de una colonia sostenible con escuela, iglesias (católica y evangélica), centro de salud, parque y además del pozo de Enacal existente construirle uno privado solo para la colonia.



CRISTIANA, SOCIALISTA, SOLIDARIA!





OBSERVACIONES:

Las familias son nativas de la comunidad desde hace aproximadamente 50 años.

Se observó agresividad y falta de tolerancia del Sr, Corea (Presidente de la junta) ya que durante la reunión mostro intransigencia aduciendo que esa era su última palabra y que no aceptaran negociación ninguna por parte de nadie y que esas eran sus condiciones.

Se percibió que algunas familias (Colonia Los Millonarios) se encuentran desesperadas por ser reubicada debido a la intimidación que ejerce el coordinador de la junta estas familias no dieron sus datos ahí por temor a represalia; posteriormente el Ing. Hans recopilara los datos de las mismas.

Observamos que el terreno propuesto por el Ingenio montelimar ambientalmente y urbanísticamente es apto para la construcción de las viviendas, ya que cuenta con servicios básico de energía eléctrica, pozo de Enacal, acceso a vía de transporte (bus, taxi, caponera) Escuela Primaria e Instituto de Secundaria y Centro de Salud cercano.

Mayra Hernandez Cast<mark>i</mark>llo Inspector Social/ Invur/Fosovi

Jorge Luis Morales Inspector Social Invur/Fosovi









Exposición de temas Medio Ambiente y Casa Segura dándoles a conocer los focos de contaminación que son negativos para la salud.





CRISTIANA, SOCIALISTA, SOLIDARIA!







